

¿Qué sucede en la zona española esclavizada por Moscú?

Significados elementos bolcheviques salen de Valencia y Barcelona en navíos franceses
¿Gestiona Ossorio y Gallardo en París la emigración de dirigentes bolcheviques?
En Francia corren interesantísimos rumores para nuestra causa

Cuidado, sir Archibald!

Por **BIBRO**
Un sir Archibald Sinclair se ha percatado de decir en la Cámara de los Comunes, en el curso del debate habido el lunes a propósito de la unión austriaca y checoslovaca, que la próxima víctima del III Reich no será Checoslovaquia, como se dice, sino España.

Sir Archibald Sinclair... En primer lugar, debe S. S. hacer honor a la fama de fleamáticos que acompaña a los hijos de la Rubia Albión, que no son un Atlee o un deán de Canterbury. Luego, precisa conocer a los gobernantes alemanes. Y después, conocer también el alma, el corazón y la sangre española, la auténtica, no la contaminada de virus marxista.

Cuando conozca todas esas cosas y estudie la psicología del ciudadano español, verá que son completamente infundados sus «temores».

Sir Archibald no debe ignorar que Austria no es una víctima de Alemania, sino el resultado del gran victorioso Tratado de Versalles, ideado y rubricado con la diplomacia de guante blanco y de las hordas «camufladas» por ella.

Alemania, sir Archibald, no ha inundado Austria. Es Austria quien ha inundado con voces de auxilio y llamadas de hermana el territorio alemán.

Alemania, sir Archibald, no considera a Austria un dominio o un mandato, ni siquiera le impone por la fuerza de las armas. Austria es Alemania. «Un pueblo, un Reich, un Führer». El deseo de anexión surge de Austria. No hay, pues, que hacer otra cosa que abrir cauce a esa aspiración. Otra cosa hubiera sido si, como ocurre en otras latitudes, las exteriorizaciones de los ciudadanos hubieran sido de independencia o de liberación de un mandato que ellos conceptúan intolerable y se les hubiese sometido por el imperio del avión o del fusil.

No pierda el sueño, sir Archibald, pensando en la suerte que pueda caber a España. Sir Archibald no se ha detenido a estudiar el caso austroalemán y mucho menos el corazón y la psicología de los españoles.

Cualquiera que haya sido el motivo que indujera a hacer semejante acusación (ya fuese político, o de despecho, o celo por la integridad territorial de España, que en un sir Archibald parecería un sarcasmo), es lo cierto que el aludido parlamentario ha ofendido a Alemania, y en mayor grado que a Alemania, a España. De un Atlee o un deán de Canterbury no podríamos esperar una reparación. De un sir, sí.

Cesa en el cargo de consejero de F. E. T. don Manuel Fal Conde
Burgos.—Se ha hecho público un Decreto nombrando consejero de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. a don Eugenio Vega Latapié.

—Otro despidiendo cese en el cargo de consejero de F. E. T. y de las J. O. N. S. don Manuel Fal Conde.

Caspe cercado y ocupados algunos edificios

Lo que hay dentro de la ciudad, puede ser de mayor importancia que la conquista misma de la población

PARTE OFICIAL DE GUERRA

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Parte oficial de guerra correspondiente al día 15:
En el frente de Aragón ha seguido el avance de nuestras tropas, habiéndose alcanzado la izquierda del río Guadalupe en su parte inferior. Se han ocupado la cota 234, Soto de Rata, el pueblo de Chiprana, donde el enemigo empezó a resistir; y, al anochecer, la estación de Caspe, el cementerio y el convento situado al Norte, así como varias casas de la población. También han sido ocupados el vértice Rigüela en la carretera de Caspe a Alcañiz y la cota 160, continuando el avance a la hora de dar el parte.
Las fuerzas de la derecha han llevado a cabo la ocupación de La Muela Segunda, La Corona, el pueblo de La Zoma y las importantes posiciones de El Mudo, La Torroza y Cantalobos, el pueblo de Los Olmos, vértice Trinidad y el pueblo de Palomar de Arroyo. También en esta parte el enemigo ha hecho resistencia, habiendo sido duramente castigado.
Se han hecho muchos prisioneros, cuyo número no se conocía aún exactamente a la hora de dar los partes. A los mil prisioneros hechos ayer por las fuerzas legionarias hay que sumar cuatrocientas treinta más que hizo la división «Flechas».
En el aire han sido derribados, hoy, en combate aéreo, dos «ratas» y dos «Curtis» enemigos.
Salamanca, 15 de Marzo de 1938.—Segundo Año Triunfal.

Frente de Aragón, 15.—Coged un mapa y buscad junto a las aguas verdes del Ebro un nombre: Caspe. Lamiendo sus casas, que esta tarde se estremecían con los mil ruidos de la guerra, pasa el río Guadalupe. Seguid el curso de este río...
Ayer el frente se hizo de nuevo flecha que corta el viento hacia Cataluña. Y hoy, desde Escatrón, las fuerzas de Yagüe marcharon sobre Caspe. Desde la zona de Montalbán avanzaron las de Aranda y conjuntamente han dibujado una maniobra que merece ser seguida con atención.
Cae la noche. Las bayonetas de los soldados se reflejan en las aguas del río. ¿Qué cerca está la frontera del mar!
¿Por qué siempre la misma estúpida consigna de los rojos? ¿Resistid hasta perder la última gota de sangre! Quieren hacerlo y retiran fuerzas de Madrid al tiempo mismo que tratan de hacer llegar al Ebro las reservas de Cataluña y cañonean las casas de Escatrón, que ya está a retaguardia de nuestras tropas. ¿Por qué? Todo inútil. Los intentos de resistencia en la carretera de Caspe durante la jornada de hoy han tenido para los bolcheviques efectos desastrosos. No sólo ha seguido nuestro avance con intensidad hasta el extremo de alcanzar una progresión de veintinueve kilómetros, sino que la derrota enemiga ha tenido proporciones extraordinarias.
En jornadas anteriores, los soldados de España avanzaron a paso de carga y los rojos se retiraron a más velocidad. Hoy, no. Trataron de aferrarse a la defensa de Caspe. Para ello dejaron los últimos seis kilómetros recorridos por nuestras tropas, cubiertos de cadáveres. Al atardecer, Caspe no sólo estaba rodeado, sino también rebasado. He ahí el resultado del intento de resistencia. Sin ésta, Caspe hubiera pasado a nuestro poder sin más consecuencias, pero ahora, con la ciudad, caerá en nuestro poder lo que ha quedado dentro que, a los fines bélicos y según nuestros informes, acaso tenga más importancia que la misma ciudad.

Es sorprendente lo ocurrido en siete días de operaciones. En nuestros campos de concentración tenemos más de 8.000 prisioneros. En los puestos de recuperación el material cogido al enemigo forma montones gigantescos. Y los caminos están cubiertos de cadáveres...Cerca de un centenar de pue-

blos ha pasado a poder nuestro. Así es de triunfal y magnífico este avance por tierras de Aragón. Los maños devuelven con creces a los marxistas todo lo que de ellos tuvieron que soportar.
Ya Aragón, bajo las plantas de nuestras legiones, se acaba, y la línea cambia de signo en la mancha de los olivares.
Entretanto, ¿qué pasa en la zona roja? Toda ella se encuentra sumergida en la agonía del pánico. Por todos los conductos llegan referencias. No aluden éstas a los tumultos en Barcelona, ni a las algaradas de ayer en Lérida, ni a la destitución de Vicente Rojo, al que llamaron genio de la guerra, ni se refieren a las caravanas de fugitivos de Cataluña y de Levante que se internan en Francia, ni a la lluvia de manifiestos firmados por los responsables, en los que piden con desesperación luchar hasta morir. No se refieren a nada de eso. Se refieren... Es un aviso, es algo que conviene callar de momento.
Pero hay más. Ayer en Valencia, las damas rojas (¿por qué las llamaría «torras» Miguel de Unamuno?), se lanzaron a la calle pidiendo una movilización general para detener el avance de los «facciosos». Arengas, mítines improvisados. Quieren que las mujeres ocupen el puesto de los trabajadores y que todos los hombres menores de cincuenta años empuñen las armas. Cuando hicieron lo propio en Málaga, cuarenta y ocho horas después entraban nuestras tropas en la ciudad. Y lo mismo ocurrió en otras poblaciones. Las «torras» son el termómetro de los acontecimientos. Atención al careo de las «torras».
Y peores síntomas son los que reflejan que la «escuela» del separatista vasco Aguirre tiene discípulos. Desde hace cuatro días muchos millares de picos cavan sin descanso preparando otro «cinturón» desde Morera a Gandesa.
Todos los caminos están vigilados por nuestra aviación. Aun de noche se oyen los motores hacia allá. Las serpientes de camiones que quieren llegar a Cataluña se encuentran con la sorpresa de nuestras escuadrillas. Inútiles todos los esfuerzos de los rojos por despejar la situación. Al pretender hoy cortar la acción de nuestras alas, otros cuatro aviones enemigos han hecho el último viaje, y uno de ellos ha caído cerca de Alcañiz.

LA SITUACION EN LA ZONA ROJA

Negrín retira 2.000 carabineros del frente aragonés para mantener el orden

Ossorio y Gallardo se ve en la precisión de publicar varios comunicados. Por las carreteras principales de la zona roja sólo se autoriza el tránsito de convoyes militares

Una información de «Le Temps»
París, 16.—«Le Temps» publica detalles de la situación de Cataluña, que según dicho periódico es angustiosa.
La circulación por las carreteras principales sólo está permitida a los transportes de tropas. El formidable avance de los nacionales ha causado enorme desorientación entre los combatientes bolcheviques. En algunos puntos se ha llegado a amenazarlos con ser fusilados para obligarlos a ir al frente. La situación en Barcelona es poco tranquilizadora debido a las desavenencias políticas entre los anarquistas y las autoridades rojas. Aquellos siguen exigiendo participación en el Gobierno, y a diario son distribuidas proclamas y se detiene a elementos extranjeros, rusos especialmente, porque los obreros quieren desentenderse de la influencia de Moscú.

Supuesta actitud del Gobierno francés
Londres, 16.—«Evening Standard» informa sobre la situación en la zona roja en relación con los constantes éxitos de los nacionales. Da cuenta de que el embajador en París, Ossorio y Gallardo, visitó a León Blum para solicitar ayuda rápida y efectiva, pero el Gobierno francés está decidido a mantenerse fiel a la política de no intervención.

«Que se ponga fin a la guerra!»
París, 16.—De fuente autorizada de Barcelona se informa que en casi todas las provincias de la zona roja la población ha organizado manifestaciones de protesta contra los jefes rojos, exigiendo de éstos negociaciones de paz con los nacionales.
En una población de la provincia de Castellón han sido detenidos doscientos manifestantes. En Gandesa, a pocos kilómetros de Alcañiz, han sido las mujeres las que se manifestaron al ver el desfile de caravanas de camiones de heridos. Sus gritos eran: «¡Que se ponga fin a la guerra!» La Policía bolchevique se empleó violentamente contra los manifestantes.
En Barcelona muchos anarcosindicalistas han sido detenidos al negarse a hacerse cargo de los transportes para el frente.

Madrid, 16.—La Prensa opina que la situación de la España roja es muy crítica. En varios manifiestos se inci-

ta a la población a tomar las armas. El periódico de Azaña («Política» y «El Socialista») declaran que depositan toda su confianza en el nuevo Gobierno francés, del que esperan una actitud de acuerdo con su ideología.

París, 16.—La emisora P. T. T., cuya simpatía por los rojos jamás trató de ocultar, dijo en su emisión de ayer tarde:
«Los nacionales (ya no nos llama «facciosos») consolidan y explotan sus victorias de Aragón. Sus avances han creado una situación de extrema gravedad al conquistar Alcañiz, gran nudo de comunicaciones que impide los movimientos en grandes masas de los leales. Las tropas gubernamentales han iniciado la retirada hacia Barcelona.»
En Port-Bou esperan la llegada de fugitivos
Perpignan, 16.—Se comunica desde Port-Bou que allí es esperado un contingente de cien refugiados de Valencia, entre los cuales figuran algunas personalidades políticas republicanas.

Ossorio y Gallardo quiere desmentir las informaciones francesas

París, 16.—El representante rojo en esta capital, Ossorio y Gallardo, ha dado a conocer un lastimero comunicado, en el que desmiente las noticias publicadas en la Prensa francesa sobre la situación caótica de la España roja, especialmente de Cataluña, como consecuencia de la briosidad de los nacionales.
En dicho comunicado se dice que las noticias de las agencias y corresponsales franceses, especialmente en lo que se refiere a desórdenes ocurridos en Barcelona promovidos por los anarcosindicalistas, carecen de veracidad. El orden público—dice Ossorio—es completo, y el Ejército del pueblo ofrece una resistencia heroica ante el enemigo.
Cuando los representantes oficiales de Barcelona se han visto en la necesidad de desmentir informaciones de agencias y corresponsales franceses, no se puede dudar de la veracidad de tales informaciones. Lo confirma el hecho de que más de 500 personas significadas, de Barcelona y Valencia,

(Continúa en la página 2)

Para la próxima Exposición de Bellas Artes, en Italia

El jefe del Servicio nacional de Bellas Artes don Eugenio D'Ors se halla en París, donde ha celebrado conferencias con el secretario del Sindicato de Bellas Artes de Italia Antonio Moraini, que es a la vez secretario de la Exposición bienal de Venecia, planeando la asistencia del arte español con el signo del Imperio, en la Exposición que ha de celebrarse este año.
Don Eugenio D'Ors, jefe del Servicio nacional de Bellas Artes, ha iniciado unas gestiones en Ginebra conducentes a lograr el establecimiento de un Convenio internacional que permita la acción común en la defensa del patrimonio artístico nacional de cada país.

La situación política en Francia

Se cre inevitable la crisis del Gobierno Blum

El Comité supremo de la defensa nacional se reúne para estudiar una ayuda a Checoslovaquia en caso de agresión
París, 16.—Ayer tarde se reunió el Comité supremo de Defensa nacional. Asistieron a la reunión los ministros de Relaciones Exteriores, los de Guerra, Marina y Aire, el general Gamelin y otros altos jefes de los Ejércitos de tierra, mar y aire.
El objeto de esta reunión ha sido estudiar la posibilidad de una ayuda militar a Checoslovaquia, caso de que esta República sea víctima de una agresión no provocada.
Maniobra socialista
París, 16.—Es objeto de graves preocupaciones la seria hostilidad que el nuevo Gobierno encuentra en los medios senatoriales.
Se cree que el Gobierno encontrará gran oposición en el Senado y en la Cámara, especialmente en lo que se refiere a sus planes financieros. Parece tan grave su situación, que se verá obligado a dimitir. Esta contingencia quizás esté prevista por los socialistas, los cuales, para mantenerse en el Poder, intentan presentar un nuevo proyecto de rearme, de acuerdo con los deseos del Senado, pero para ello necesitaría un empréstito en circunstancias de gran desconcierto como las actuales. Se cree que esta maniobra socialista está condenada al fracaso.

Nerviosismo en los medios financieros

París, 16.—Ayer la Bolsa abrió a las diez y media, registrándose las siguientes cotizaciones:
Libras, 166.10.
Dólares, 33.35.
Cerró a las 3,30 a los siguientes tipos:
Libras, 166.25.
Dólares, 33.42.
Esta tremenda baja en las cotizaciones de la divisa francesa no se conocía desde hace doce años. En los medios financieros reina enorme nerviosismo.

Para la Diócesis de Oviedo

Donativo de cien mil pesetas de monseñor Antoniutti

Burgos.—El encargado de Negocios de la Santa Sede, monseñor Hildebrando Antoniutti, secundando los deseos del Romano Pontífice, ha entregado personalmente al obispo de Oviedo las bulas pontificias.
Asimismo le ha hecho un donativo en metálico de cien mil pesetas para atender a las más urgentes necesidades de la Diócesis terriblemente devastada.
LA FICHA AZUL ES UNA HOJA VOLANDERA QUE LLAMA A LOS HOGARES DE ESPAÑA PIDIENDOLES UN ESFUERZO MINIMO: UN AHORRO EN BENEFICIO DE AQUELLOS QUE NADA TIENEN

AMBIENTE DE CAOS EN LA ZONA ROJA

Azaña y Prieto llegaron anoche en avión a Francia

Por Barcelona circulan camiones con hombres y mujeres que piden el Poder para la C. N. T., la U. G. T. y la F. A. I. Cárceles asaltadas y liberación de los anarcosindicalistas propósitos de decretar la movilización general

El temor a que una vez armadas las masas se revuelvan contra el Gobierno hace dudar. La próxima semana serán movilizadas cinco quintas.

2.000 guardias de Asalto para contener al Ejército marxista

Bien es verdad que el ataque combinado es desmoralizador. La ocupación de Belchite no fué conocida en Barcelona hasta el siguiente día, pero causó enorme sensación. Como se sabe Belchite, Brunete y Teruel representaban los únicos éxitos aparentes obtenidos por los rojos en veinte meses de lucha. Con la reconquista de Belchite por los nacionales, el único éxito rojo ha quedado anulado.

El Gobierno sigue con ansiedad el desarrollo de los acontecimientos. La opinión pública manifiesta la creencia de que el fin de la guerra está cercano, y ciertos periódicos reclaman la movilización general. Los dirigentes no ocultan la necesidad de llegar a tal medida. Lo que les detiene es el peligro de armar a una población que les es hostil y de la que se teme que una vez armada se vuelva contra la situación.



¿Qué sucede, amigo Miaja, para que vuestra faz se muestre tan severa? ¿Sois, para desventura vuestra, prisionero de los oficiales extranjeros que detrás tenéis? ¿Es, acaso, que oís el ruido de la inabarcable catarata franquista, que proviene del lado de los Pirineos?

LIBRE EL CAMINO AL MEDITERRANEO—DICE RADIO TOULOUSE San Sebastián, 16.—En su emisión de las doce de la noche última, Radio Toulouse difundió la siguiente noticia: A los cinco días de ofensiva, las tropas nacionales consiguieron ocupar en un frente de sesenta kilómetros, cien kilómetros de profundidad. Estos días han sido capturados millares de prisioneros, grandes depósitos de municiones, material de guerra y vestuario. Las tropas gubernamentales se retiran desordenadamente dejando libre el camino al Mediterráneo.

¿Ultimátum del Gobierno polaco al de Lituania? Berlín.—Los diarios publican las noticias últimas de Varsovia según las cuales el Gobierno polaco ha dirigido un ultimátum al Gobierno de Lituania en protesta de los incidentes de ayer que han revestido cierta gravedad. Los medios oficiales polacos estiman que la situación creada en dicha frontera constituye un verdadero peligro para la paz.

El caso es que la situación se agrava por momentos y que se anuncia la llamada de cinco quintas en el curso de la próxima semana. Peripignan, 16.—Todas las noticias de Barcelona acusan gran pesimismo por la agitación provocada por manojos de los comunistas y la resistencia de la población a semejante proceder, así como por la pugna entre los Sindicatos, que vuelve a manifestarse. Los desastres en el frente aragonés se atribuyen a actos de traición, y los Sindicatos piden el Poder para acabar con sus enemigos.

La efervescencia en los círculos anarcosindicalistas es extraordinaria. Merced a algunos golpes de mano sobre las cárceles clandestinas se ha puesto en libertad a numerosos detenidos de aquella filiación. En Puigcerdá los obreros han puesto en libertad a los elementos de la F. A. I. El jefe que los condenó ha tenido que refugiarse en territorio francés, y el delegado de la Generalidad también se ha visto precisado a huir, se hallan más de 4.000 detenidos.

¿Poder para la C. N. T., U. G. T. y F. A. I. Se espera de un momento a otro la dimisión de Negrín en vista de la gravedad de los acontecimientos. En el caso de que esto sucediera, se constituirá un Gobierno obrero con todas las consecuencias. Por otra parte existen ciertos sectores republicanos dispuestos a apoyar al actual Gobierno Negrín-Prieto para evitar su caída. Tanto en uno como en otro caso, se prevé que la situación sólo podrá arreglarse (!) por la fuerza.

¿Un milagro tendría que operarse para que el Ejército rojo se rehiciese Londres, 16.—«Daily Telegraph», en un juicio crítico que publica acerca de las actuales operaciones en España, dice que el gran éxito de los nacionales al romper las líneas rojas, induce a creer que la guerra llega a un punto decisivo de la victoria definitiva del Generalísimo Franco. Termina diciendo que tendría que operarse un milagro para que el Ejército rojo se rehiciese de este último golpe asestado por el Generalísimo.

Las patrañas rojas París, 16.—Los periódicos de la mañana recogen las patrañas de la Embajada roja en esta capital pretendiendo desautorizar las noticias que llegan de la España roja. La Prensa de derechas comenta tales patrañas y dice que responden a la trágica situación del Ejército rojo, ya que ve que los nacionales se acercan al Mediterráneo sin que los rojos sean capaces de contenerlos.

El movimiento nazi en Checoslovaquia toma estado parlamentario Un diputado nacionalsocialista dice que están dispuestos a luchar por sus derechos y por los postulados de la doctrina Praga, 16.—El movimiento nacionalsocialista en Checoslovaquia ha tomado estado parlamentario. En la sesión de ayer en el Parlamento, un diputado colaborador del jefe del partido nacionalsocialista, hizo uso de la palabra para manifestar su admiración hacia el pueblo alemán y felicitarle por la anexión de Austria, enviando al mismo tiempo un saludo al Führer y Canciller.

Según noticias de fuente francesa, a Marsella y a otros puertos franceses han llegado barcos de cabotaje con cabezas que huyen de Almería, Cartagena, Alicante, Valencia y Castellón. El Gobierno de Barcelona, para impedir el tráfico, ha prohibido la circulación por la carretera levantina del litoral de autos particulares, limitando el tránsito a los transportes militares. En estos instantes se considera que el primer objetivo en la zona roja es el Gobierno rojo. Este, por boca de su presidente y a través de las palabras de Indalecio Prieto, declaró que el Ejército nacional era muy superior al Ejército popular.

Entre las nuevas unidades que los rojos han movilizado, figura el batallón 224, al que nuestros soldados llaman «El batallón de los lentes», porque casi todos sus componentes llevan lentes o gafas, lo que hace suponer que se trata de individuos que anteriormente fueron declarados inútiles y hoy son llevados a la línea de fuego, utilizándolos como fuerzas de choque. Esta mañana, temprano, se pasaron a nuestras filas treinta y cinco de ellos. Casi todos son catalanes. Nos dijeron que hacía no más de una hora que llegaron a este frente. Dejaron las armas escondidas y esta tarde, escoltados por soldados nuestros, han ido al lugar donde las guardaron, regresando a poco todos con su fusil correspondiente. Entre las fuerzas enemigas hay bastantes elementos franceses. Después de los primeros asaltos a las fortificaciones enemigas, fué recogido muerto en una trinchera un teniente inglés o canadiense, un alemán y un checo, identificados como tales por la documentación encontrada en sus ropas.

El ataque nuestro se desarrolló a hora avanzada de la mañana. Lo iniciaron los carros de combate protegiendo a las fuerzas de a pie que marchaban por la carretera en la que los requetés daban la cara a los marxistas que hostilizaban con fuego de ametralladora tratando de ocultar los elementos con que contaba. El primer choque lo sufrieron los carros en el sector de los olivares en los que el enemigo tenía emboscados media docena de tanques. Nuestros antitanques abrieron fuego contra los tanques enemigos que por fin se batieron en retirada. Las escuadrillas de caza nacionales iniciaron sus primeros vuelos de exploración a primera hora, que se repitieron durante todo el día, realizando además los consiguientes ametrallamientos.

El primer objetivo conseguido fué la granja-bosque que había sido convertida por los rojos en almacén, depósito y polvorín, en la cual recogimos 50.000 bombas de mano, unas 1.000 cajas de municiones, un stock de municiones de cañón de diferentes calibres, repuesto de ametralladoras y cintas para estas máquinas. En fin; un gran arsenal que por su cuantía no ha podido ser evacuado. Nuestras fuerzas avanzaron sin resistencia por la izquierda. En cambio, las de la derecha han tenido que aguantar los paqueos y el ametrallamiento de los carros enemigos. Como uno de éstos avanzara demasiado, los nuestros se adelantaron. La coraza quedó acribillada por los impactos. Debí ser muy apurada la situación de la tripulación del armatoste, porque dos individuos de ella le abandonaron y marcharon carretera adelante mientras el conductor trataba de poner a salvo el tanque perseguido por los nuestros.

Las baterías rojas actuaron. Sin duda pretendía el enemigo mantener la situación hasta que llegara la noche con la esperanza de que antes del amanecer quedarán bien reforzadas sus líneas y la misma ciudad al objeto de mantener ésta en su poder el mayor tiempo posible. Pero el mando nacional se percató de las intenciones de los rojos y fueron redoblados los esfuerzos. Ya entre sombras de la noche, las fuerzas nacionales ocuparon las primeras casas, mientras que los tanques se apoderaban de la estación, de donde fué expulsado el enemigo, así como de otros edificios importantes. Puede decirse que la ciudad está conquistada. Si nuestras fuerzas no se decidieron a entrar en sus calles, no fué debido más que a la nunca bien ponderada prudencia de nuestros jefes a los que no puede escapar la contingencia de una emboscada en un gran centro urbano que aunque no tuviese consecuencias para el curso de la operación podía costar la vida a soldados nuestros.

Posición de Yugoslavia Belgrado.—Después de los recientes sucesos de Austria los círculos oficiales declaran que la posición de Yugoslavia es la siguiente: Primero. Como el Anschluss está considerado como un asunto interior Yugoslaviano no tiene que intervenir. Segundo. Desde el punto de vista internacional el Anschluss concierne sobre todo a las grandes potencias, signatarias de los acuerdos que tienen referencia con la independencia de Austria. Por otra parte se declara que Hitler ofreció toda clase de seguridades al Gobierno yugoslavo. ¿Suicidio del ex vicecanciller Fey? Viena, 16.—Circulan rumores de haberse suicidado el mayor Fey, con su mujer y su hijo. Fey era vicecanciller de Austria en el Gobierno Dollfuss y abogó por la libertad de los inculcados por el asesinato de aquél.

